



# 3ème Conseil d'école élémentaire du Guichet

Date : le vendredi 2 juin 2023 de 19h00/21h00

Lieu : le préau de l'école

Document : Notes prises par les représentants des parents élus de la FCPE

## Participant·e·s

- Mme BÉNICHOU Anne-Charlotte, adjointe petite enfance et affaires scolaires
- Mme MATTHIS Fleur, adjointe du service scolaire et périscolaire à la mairie
- Mme GEERSTMAN Lilianne, enseignante CPA,
- Mme SIRJEAN Sandrine, enseignante CPB,
- Mme HANNEDOUCHE Caroline, enseignante CE1A,
- Mme THÉPAUT Gaëlle, enseignante CE1B,
- Mme POMMIER Anne, enseignante CE2A et directrice,
- Mme MESSENGER Rozenn, enseignante CE2A, excusée
- Mme LOMBARDOT Béatrice, enseignante CE2B,
- Mme ARAÏB Mouna, enseignante CE2/CM2,
- Mme BAROT Estelle, enseignante CM1A,
- Mme JENGIE Sandrine, enseignante CM1B,
- Mme CLERJON Élisabeth, enseignante CM2A,
- Mme GAUTREAU Sarah, enseignante CM2B,
- Professeur anglophone : M. AMANKWA Isaac
- Mme GOY Anne-Claire, Mme SEROUX Aurélie, Mme AMARI Hajer, Mme PACTON Cécile, Mme GUILLEMAN Maud, Mme Houx Laetitia, représentants de parents d'élèves LIPEG
- Mme LELEU Mélanie, Mme SALY-GIOCANTI Amandine, Mme HASSER Aurélie, Mme CALLEN Delphine et Mme BLANCHARD Stéphanie, représentants de parents d'élèves FCPE

## Ordre du jour

### 1. Qui fait le compte rendu ?

Les représentantes de la LIPEG.

### 2. Le maître du temps ?

Mme Thépaut



### 3. Point sur les effectifs et la structure probable de l'école

- Les effectifs

Actuellement 271 élèves sont inscrits pour l'année 2023-2024. Cela représente en moyenne par classe 24,72 élèves. La répartition est la suivante :

- 54 CP
- 52 CE1
- 51 CE2
- 63 CM1
- 51 CM2

Pour rappel, le seuil de blocage est à 271 et le seuil de fermeture à 265. L'école est donc à ce jour au seuil de blocage. Des inscriptions sont toujours possibles et même courantes durant l'été. Comme l'école dispose de postes provisoires, une fermeture de classe reste possible si le nombre d'élèves reste au seuil de blocage.

Mme Geerstman part en retraite, et son ou sa remplaçant·e a été nommé·e.

Mme Araïb part pour 3 ans en détachement à l'étranger. L'annonce est trop récente pour qu'un remplaçant·e ait été nommé·e.

- Structures

L'équipe enseignante prévoit actuellement l'organisation suivante des classes :

- 2 classes de CP,
- 1 classe de CP/CE1,
- 1 classe de CE1,
- 1 classe de CE1/CM1,
- 2 classes de CE2,
- 2 classes de CM1 et
- 2 classes de CM2.

Attention, ce ne sont que des hypothèses actuelles, cela peut évoluer d'ici la rentrée.

Remarque de la LIPEG : concernant les classes à double niveau, si possible, éviter les effectifs avec des nombres impairs d'élèves. Il a été constaté que dans ce cas, un élève risque de rester de côté et d'avoir des difficultés à s'intégrer.

- Question de la FCPE : quelle organisation est prévue pour la visite de l'école par les parents de CP et nouveaux parents?

- Le périscolaire a organisé la semaine du 22/05 un déjeuner des GS à la cantine de l'école élémentaire.
- Prochainement, ils reviendront sur le temps du goûter et de l'accueil du soir.
- Les visites des classes de CP par les GS sont prévues :
  - le 19/06 pour Maillecourt et
  - le 21/06 pour Le Guichet.

Ils commenceront par une récréation commune, suivie d'un temps en classe avec une lecture des CP, d'un petit travail qu'ils donneront aux GS et d'un temps d'échanges entre enfants.



- La réunion de présentation de l'école aux nouveaux parents est prévue le 06/07. La présentation des associations de parents d'élèves se fera à la rentrée.

## 4. Budgets

- Municipalité

Les dotations 2023 sont en hausses, elles sont faites en fonction des imputations:

- +7% pour les prestations de services
- +4,2% pour les fournitures et petits équipements
- +20% pour les fournitures administratives (papier)
- +7% pour les fournitures scolaires
- +7% pour les prestations de services sorties spectacle
- +32% pour les transports collectifs

Cela représente environ 6000€ pour le mobilier et 1800€ par classe pour le reste soit 67€86 par enfant.

- Coopérative

En avril a eu lieu un contrôle de la coopérative. Globalement, le fonctionnement est bon avec quelques ajustements à faire, notamment concernant l'organisation de la fête de l'école :

- La gestion des espèces doit se faire le soir même à plusieurs personnes avec un document officiel à remplir.
- L'organisateur de la fête doit être clairement défini ainsi que l'assurance souscrite.
- La SACEM doit être souscrite pour toute diffusion de musique en dehors de celle utilisée à des fins pédagogiques sur le temps scolaire. Il est possible d'y souscrire de façon ponctuelle ou annuelle.

Le solde actuel de la coopérative est de 8569€. Les renouvellements aux abonnements Bayard et Milan ont été faits. La coopérative a servi pour le voyage, par contre actuellement il reste à régler 60%, que la coopérative ne peut plus avancer. A noter que le fait d'avancer le financement des voyages chaque année n'a pas posé de problème lors du contrôle.



## 5. Élections 2023

- Quel type de vote ?  
Le vote par correspondance est de nouveau choisi pour les élections de 2023.
- Commission pour les élections : le conseil d'école désigne en son sein les membres d'une commission composée du directeur d'école, président, d'un enseignant, de deux parents d'élèves, d'un délégué départemental de l'Éducation nationale ainsi que, éventuellement, d'un représentant de la collectivité locale.

Sont désignés membres en séance : Mme Pommier, Mme Clerjon, Mme BENICHOU en tant que représentant de la collectivité locale, Mme Amari pour les représentants de la LIPEG, Mme Blanchard pour les représentants de la FCPE.

La commission pour les élections aura lieu le vendredi 8 septembre à 19h.

- La LIPEG informe qu'elle n'a à ce jour personne pour se présenter au bureau suite à des départs.

## 6. Vie de l'école

- Projet d'école
  - Question de la FCPE : Pourriez-vous faire un rappel sur le fonctionnement des récréations (horaires, rotations de zone)  
Les récréations se déroulent en 2 sessions dans la plage horaire 9h45-10h45 avec un créneau de 24 min par niveau. La classe de double niveau choisit à quel niveau elle se joint.  
L'école se répartit en 3 zones qui tournent sur une semaine pour que les enfants puissent jouer dans toutes les zones.
    - Le plateau : Diabolo dans l'herbe, baby foot, raquettes, foot ou basket (ballons en plastique)
    - La cour Est : Foot avec ballon en mousse, jeux de balle, élastiques
    - La cour Ouest : cerceaux, cordes à sauter, élastiques, balle au prisonnier, baby foot

Pour rappel, un tableau récapitulatif des récréations est affiché à l'entrée du préau.

A noter que l'équipe enseignante n'a pas encore choisi l'organisation des récréations de l'année prochaine. L'organisation actuelle résulte de la période covid et permet de répondre aux besoins des APQ. Une nouvelle organisation pourra être présentée lors des réunions de rentrée 2023.

Mme Pommier a pu constater qu'avec cette organisation il y a beaucoup moins d'accidents.



- Les APQ  
Il s'agit de pratiquer 30 min d'activités physiques quotidiennes sauf les jours d'EPS qui représentent 3h par semaine.
- La haie magique suite et fin  
Le 2ème groupe des CM1/CM2 est passé pour l'entretien et les plantations suite à la perte de 30% de l'été dernier.  
Les CP ont pu participer également pour s'occuper du paillage. Cela permet de les sensibiliser au respect des arbres.
- DéfiMoov  
La FCPE informe que les résultats du DéfiMoov pour les écoles d'Orsay ont été présentés le 28 mai à l'occasion de la journée contest BMX organisée par la mairie d'Orsay. Pour rappel, ce défi était organisé par les associations "Orsay en transition" et "Mieux se Déplacer à Bicyclette". Des parents de l'école élémentaire du Guichet se sont occupés de l'organisation pour l'école avec l'équipe enseignante.

Les écoles maternelles et élémentaires d'Orsay ayant participé sont : la maternelle et l'élémentaire du Centre, la maternelle et l'élémentaire du CSO, la maternelle Maillecourt, l'élémentaire du Guichet et l'élémentaire de Mondétour.

Les résultats pour l'élémentaire du Guichet sont :

Ecole élémentaire du Guichet	Journée Type	Moyenne des 3 jours
Participants	276	280
Marche	57,6%	63,5%
autres modes actifs : Vélos, trottinettes, rollers...	7,6%	11,7%
Engins électriques	2,2%	1,4%
Véhicules à moteur	30,4%	21,9%



Les résultats pour l'élémentaire du Centre sont :

Ecole élémentaire du Centre	Journée Type	Moyenne des 3 jours
Participants	257	243
Marche	51%	54%
autres modes actifs : Vélos, trottinettes, rollers...	24,9%	24,4%
Engins électriques	1,6%	1,6%
Véhicules à moteur	20,6%	17,4%

La FCPE remercie l'équipe enseignante pour son implication. Les enseignantes informent que l'organisation de leur côté s'est très bien passée. Les enfants ont même pu participer en anglais. Aucune difficulté n'a été rencontrée.

Mme Pommier demande pourquoi le covoiturage n'est pas comptabilisé? La FCPE a posé la question aux associations d'Orsay qui ont répondu que l'objectif principal est de mettre en mouvement les enfants.

La LIPEG demande pourquoi il n'y a pas de projet « globe trotteurs » cette année?

Mme Pommier répond que depuis cette année ce projet n'est proposé qu'aux classes de CM2 et les CM2 de cette année avaient déjà participé au projet l'année dernière en CM1.

La LIPEG rappelle le problème très dangereux aux abords de l'école de stationnement rue du Pont de Pierre et rue du Guichet. De nombreuses voitures se garent sur les trottoirs ou s'arrêtent en double file. Cela perturbe la circulation et surtout présente des situations dangereuses pour les piétons. La LIPEG demande pourquoi les places de stationnement qui servaient de dépose-minute pour les parents rue du Guichet ont été condamnés? Pourquoi il n'y a plus personne pour l'aide aux passages piétons?

Mme Bénichou note la question pour les places de stationnements et informe que le poste d'aide à la traversée des piétons est toujours vacant faute de candidats. Ce type de poste est très difficile à pourvoir.

- La course longue

La course longue a eu lieu le 22/05/23. Ce fut une très belle journée bien organisée par le service des sports. Les enfants ont bien apprécié.

- Label E3D  
La FCPE demande si l'école envisage d'obtenir le label E3D?  
Mme Pommier répond que l'école n'envisage pas de passer ce label. Par ailleurs, l'école fait du tri, à la haie magique et le label génération 2024. Ce label n'apporterait rien de plus à l'école.
- Projet vélo  
Les activités vélo pour les CP ont pu avoir lieu sans intervenant sport grâce à la mobilisation des parents. Mme Sirjean et Mme Geerstman remercient fortement les parents volontaires qui étaient nombreux (5 parents par séance). Les séances ont été un vrai succès.
- Sorties
  - CP
    - le 23/06 : accueil des correspondants de Palaiseau suivi des olympiades inter-CP au stade
    - le 26/06 : sortie au parc floreal pour de l'accrobranche
    - le 27/06 : spectacle chorale présenté en anglais aux parents
  - CE1
    - sorties médiathèque et crypte "HOCKETY POCKETY WOCKETY" qui sera suivi de l'atelier le 21/06
    - 4 ateliers de philosophie SEVE très appréciés des enfants : bougie et bâton de parole, sujets traités : les émotions, la liberté, grandir, rêve. Une amélioration observée depuis au niveau du vivre ensemble.
    - le 6/06 : journée tennis
    - le 23/06 : sortie au château de Breteuil
  - CE2
    - sorties médiathèque et exposition à la crypte "HOCKETY POCKETY WOCKETY" avec l'atelier le 12/06
    - le 06/06 : sortie à la MISS - MAISON D'INITIATION ET DE SENSIBILISATION AUX SCIENCES, Paris-Saclay
    - le 08/06 : sortie à l'espace Rambouillet
  - CM1
    - Classe découverte
      - Voyage à Saint Lunaire organisé avec Cap Monde et Escale Bretagne
      - Tout s'est très bien passé, il a fait très beau, le cadre était super, enfants et adultes étaient ravis.
      - Remarque des enseignantes : très difficile d'envoyer des messages du fait de problèmes de wifi. Est-ce vraiment utile pour les parents puisque les enseignantes ne font que redonner le programme déjà connus des parents?

- Semaine paralympique avec les CE2 avec le service des sports :  
cécifoot, athlétisme à l'aveugle. Les CP et CE1 ont fait un parcours à l'aveugle
- CM2
  - Sortie à la crypte "HOCKETY POCKETY WOCKETY"
  - le 15/06 : spectacle du projet musique
  - Répétition au conservatoire
  - permis internet
  - prévention routière sur une journée avec le permis vélo à la fin
  - Semaine du 20/06 : visite du collège : 1 matinée pour faire la visite plus la présentation du CDI
- Brevet natation CM1  
1/3 des élèves ne l'ont pas. L'équipe enseignante fait le constat d'une baisse du niveau de natation des élèves. L'école a fait la demande de repasser à des séances hebdomadaires de piscine sur les 5 périodes du CP au CM1. L'organisation du transport jusqu'à la piscine doit être discuté avec la Mairie.  
Pour information, le nombre de séances de piscine a été réduit avec la mise en place du projet EMILE.
- Bilan Harcèlement  
Un protocole a été initié depuis le dernier conseil.
- Photographe  
La FCPE demande un retour sur le choix du photographe pour l'année 2023-2024. L'équipe enseignante a procédé à une comparaison des avantages et inconvénients (comme le prix ou les facilités de paiement, qualité des photos...) entre garder la société actuelle (Studio Lorelle) qui s'occupe des photos de classes et la photographe d'Orsay. Il a été décidé par vote en conseil des maîtres que l'école ne change pas de photographe. A noter que le photographe actuel a proposé de faire des mises en situation pour les photos individuelles.
- Fête de l'école
  - La prochaine réunion est le jeudi 8 juin.
  - Organisation  
Question posée par la FCPE : pour la partie administrative, qui est l'organisateur principal responsable du point de vue assurance? Est-ce la coopérative avec l'assurance de l'OCCE?  
Cette année, l'organisateur responsable est la coopérative qui utilisera son assurance. Un abonnement ponctuel va être souscrit à la SACEM.
  - Matériel mairie disponible (sono, barnums, chaises, tables, ...)  
Pas de retour à ce jour. Mme Bénichou prend la question.
  - Comment financer une sono commune aux écoles sur la commune et dans quel cadre?



## 7. Travaux

- Prévus
  - Question de la FCPE : Est-ce que la visite de l'expert pour la ventilation des classes et la problématique du CO2 a bien eu lieu ? Quelles en sont les conclusions ?  
Mme Bénichou et Mme Pommier informent qu'il n'y a pas eu de visite. Pour l'instant, il faut voir si les rabotages des bas de portes ont permis d'améliorer la situation.
  - Quand les sols des classes du 1er étage seront-ils réalisés ?  
Un expert est passé et une personne de la mairie va passer pour faire le point sur les travaux nécessaires et revoir la priorisation de ces travaux si besoin.
  
- Faits
- Demandés

## 8. Sécurité et PPMS

Le 2ème exercice d'évacuation a eu lieu le 13/04.

Le gardien a mis en place un exercice spécifique incendie de la cantine. Dans ce cas, les regroupements ne se font pas au même endroit. Cet exercice a permis de montrer des difficultés et sera donc à refaire.